

**NOTES D'ALLOCUTION  
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA  
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION DE LA REMISE  
DU PRIX DE RECONNAISSANCE POUR SERVICES EXCEPTIONNELS  
DE L'ASSOCIATION CANADIENNE DES EX-PARLEMENTAIRES**

**PIÈCE 237-C, ÉDIFICE DU CENTRE  
LE 9 JUIN 2014**

Président Scheer,

Chers collègues et ex-parlementaires,

Distingués invités,

Chers proches et amis,

Bienvenue à la cérémonie de remise de prix d'aujourd'hui. Je voudrais saluer en particulier les personnes qui reviennent au Parlement après en être parties depuis un certain temps.

Comme nous le savons, les parlementaires ont beau quitter la Colline, mais la Colline fait toujours partie d'eux. À votre départ, vous aviez acquis beaucoup de connaissances et d'expérience concernant le gouvernement, connaissances et expériences que vous avez eu la générosité de partager et de transmettre par la suite.

L'Association canadienne des ex-parlementaires met à profit l'expérience et la sagesse d'anciens législateurs afin d'améliorer les processus démocratiques au pays et à l'étranger.

Depuis sa création en 1987, cette association non partisane et bénévole a établi de nombreux programmes pour favoriser l'atteinte de cet objectif utile et

noble. L'Initiative mondiale pour la démocratie, par exemple, délègue des équipes expertes et expérimentées d'anciens législateurs et d'observateurs d'élections dans d'autres pays, pour les guider vers une démocratie stable et productive. Par l'entremise de programmes permettant aux jeunes de se familiariser avec la démocratie, entre autres le programme « Du Parlement au campus », l'Association aide la prochaine génération à comprendre les rouages des gouvernements et des assemblées législatives, et elle encourage les jeunes à déployer créativité et énergie pour nous assurer un avenir encore meilleur.

Chaque année, l'Association décerne un Prix de reconnaissance pour services exceptionnels à un ancien parlementaire qui s'est distingués par sa contribution extraordinaire au pays et à nos institutions démocratiques. Cette année, un 16<sup>e</sup> prix sera remis. Toutes les personnes dont les mérites ont été soulignés jusqu'à maintenant étaient très inspirantes.

Le premier récipiendaire de ce prix a été John Matheson. Il a été honoré pour le rôle clé qu'il a joué dans la création du drapeau du Canada et de l'Ordre du Canada. Les récipiendaires suivants ont aussi joué un rôle crucial que ce soit dans la condition féminine, les droits des autochtones, la médecine, le dossier des mines antipersonnel, le développement en Afrique, les droits de la personne ou encore au sein de l'armée.

Les mots « exceptionnel » et « service » caractérisent, sans exception, les femmes et les hommes qui ont reçu ce prix. Ce sont toutes des personnes exceptionnelles, qui ont en commun le désir d'aider les autres.

Tous les membres de l'Association canadienne des ex-parlementaires continuent de se mettre généreusement au service de la population. Merci, sincèrement, de tout ce que vous avez accompli et continuez d'accomplir.

Puissiez-vous tous poursuivre dans cette voie pendant longtemps encore, peu importe la manière, l'endroit où vous vous trouvez... et quelle que soit la couleur du tapis sous vos pieds!

Merci.